
Liebe Volkmarshäuserinnen und Volkmarshäuser,

der Anger mit seiner prächtigen Linde, die von Fachwerkhäusern umrahmt wird, 
bildet den Mittelpunkt unseres Dorfes. Dass hier im November wieder der 
traditionelle Martinsmarkt stattfinden wird, ist ein gutes Zeichen – sowohl für das 
Überwinden der Corona-bedingten Unterbrechung als auch für das 
Zusammenwirken der Vereine im Rahmen unserer Dorfgemeinschaft. Und schon 
davor startet in wenigen Tagen der erste Dorfflohmarkt. Diese und andere 
Aktivitäten zeigen: Wir leben in unserem schönen Volkmarshausen nicht nur 
neben-, sondern auch miteinander!

Ihnen allen wünschen wir auf diesem Wege einen schönen Sommer, der uns 
neben sonnigen Tagen zum Glück auch den für unsere Wiesen und Wälder 
notwendigen Regen beschert. Lesen Sie in dieser Ausgabe unseres 
Volkmarshäuser Blattes, was wir in den vergangenen Wochen auf die Beine 
gestellt und was wir uns für die kommenden Wochen noch vorgenommen haben. 
Und seien Sie wie immer herzlich gegrüßt vom gesamten Ortsrat und vom 
Redaktionsteam des Volkmarshäuser Blattes!

Ihr

Markus Ziegeler, Ortsbürgermeister
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Der umgeknickte Baum, das Schlagloch in 
der Straße, die defekte Straßenlaterne –
wer kennt sie nicht, die kleinen oder 
größeren Unzulänglichkeiten, die das 
Leben mitunter schwerer machen? Was 
hat man in der Vergangenheit gemacht? 
Entweder man hat die Dinge so toleriert 
oder man hat sich auf die Suche nach 
einem Ansprechpartner bei der 
Stadtverwaltung gemacht – immer 
verbunden mit der Unsicherheit, ob das 
vermeintliche Problem auch als solches 
erkannt und aufgegriffen oder zumindest 
weitergegeben wird.

Diese Unsicherheit hat nun ein Ende. 
Unter 

https://www.hann.muenden.de/Rathaus-
Politik/Bürgerservice/Mängelmelder/

kann man zunächst danach suchen, 
welche Mängel bereits gemeldet wurden. 
Wenn man beispielweise nach dem 
Gebiet „Volkmarshausen“ und einer 
Entfernung von „1 km“ recherchiert, 
erscheinen aktuell 8 Meldungen, von 
denen 3 bereits erledigt und 5 aktuell in 
Bearbeitung sind.

Meldung kleinerer oder größerer Mängel – einfach und transparentVerkehrsbegehung in Volkmarshausen

Über die Schaltfläche „Meldung 
eintragen“ kann man (sofern der 
entsprechende Mangel noch nicht 
gemeldet wurde) einen neuen Eintrag 
vornehmen.

Seitens des Ortsrates begrüßen wir 
dieses neue Instrument ausdrücklich. Es 
ermöglicht es jeder und jedem von uns, 
entsprechende Meldungen abzusetzen 
und den aktuellen Status der 
Bearbeitung nachzuvollziehen.

Am 27 Juli fand auf Bitte des Ortsrates 
nach längerer Zeit eine so genannte 
Verkehrsbegehung  mit Vertreterinnen 
und Vertretern der Stadtverwaltung 
statt.  Folgende Ergebnisse wurden 
hierbei unter anderem erzielt:

• Der Ortsrat setzt sich für die 
Einrichtung einer Tempo-30-Zone 
im gesamten Dorfbereich ein.

• Der vom Ortsrat geforderte Erhalt 
der zentralen Bushaltestelle am 
DGH bedingt nach Aussage des 
ZVSN eine Buslinienführung in 
Richtung  Hann. Münden über die 
Sonnenstraße (mit Haltestelle an 
der B3). Die Linienführung in 
Richtung Göttingen soll weiterhin 
über die Leineweberstraße (mit 
dortiger Haltestelle) erfolgen. 
Hierfür wird auf dieser Straße eine 
ausschließlich rechtsseitige 
Halteverbotsregelung notwendig 
werden.

• In mehreren sichtkritischen 
Einmündungsbereichen wird die 
Stadt auf einen Rückschnitt von 
teilweise vorhandenem Überwuchs 
hinwirken.

• Im Einmündungsbereich 
Sonnenstraße / Gimter Kirchweg 
soll eine zusätzliche Fahrbahn-
Markierung einen möglichen 
Gefährdungsbereich reduzieren. 
Darüber hinaus soll die Gehweg-
Situation entlang der unteren 
Sonnenstraße verbessert werden.

Bislang gilt Tempo 30 nur vor dem Kindergarten 
– der Ortsrat setzt sich für eine Tempo-30-Zone 
im gesamten Dorfbereich ein.

Ein intensives Thema war die Einmündung 
Sonnenstraße – Gimter Kirchweg für die 
Streckenführung der Buslinie 120 in Richtung 
Gimte / Hann. Münden.

Für die Streckenführung der Buslinie durch die 
Leineweberstraße in Richtung Göttingen wird 
ein rechtsseitiges Halteverbot notwendig 
werden (Foto: Markus Ziegeler).

Der Ortsrat bedankt sich beim Fachdienst Sicherheit und Ordnung der Stadt Hann. 
Münden für den konstruktiven Begehungstermin.  
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Volkmarshäuser Dorftreff

Spätsommer und Herbst liegen vor uns 
– eine gute Zeit, um in gemütlicher 
Runde im Dorfgemeinschaftshaus 
beisammen zu sein.

also wie (fast) immer jeweils am 
zweiten Freitag im Monat ab 18:30 Uhr. 
Falls Ihr Anmerkungen habt, Euch etwas 
fehlt oder stört, sprecht uns einfach an 
oder schreibt uns:

vodo-volkmarshausen@web.de

Wenn Ihr dort eine entsprechende 
Nachricht hinterlasst, können wir Euch 
auch gern per E-Mail an die Termine 
erinnern. Wir sind natürlich auch 
jederzeit persönlich ansprechbar!

Kirsten und Karsten Backs, 
Elke und Stephan Becker, 
Tanja und Ollo Böhme, 
Marion und Peter Schmidtke,
Britta und Alex Urban

Die nächsten Termine:

• 11. August,
• 8. September,
• 6. Oktober und
• 3. November;

Es blüht wieder im Dorf!

Am 8. Juni trafen sich Lucia Brandau-
Cofré, Lena Kürschner, Regina Hilsberg, 
Ilka Berger und Rolf Walter, um die 
Blumenkästen auf dem Wagen am 
Ortsausgang und an den 
Schedebrücken (Leineweberstraße und 
Stegwiesen) sowie den Trog an der 
Kastanie zu bepflanzen.

Wir veranstalten unseren ersten Dorfflohmarkt …

Es gibt schon über 40 Anmeldungen, so 
dass wir bestimmt einen guten Zulauf 
haben werden. Wer hat noch Interesse 
teilzunehmen? Bitte melden Sie sich 
(sehr gerne per WhatsApp) ab 17 Uhr 
bei 

Lisa Neukirch
0176-618 510 95
oder bei
Marion Schmidtke
0179-213 777 2.

Anmeldungen sind noch bis zum 6. 
August möglich; dieser Termin ist für die 
Aufnahme in den Lageplan notwendig.
Damit wir diesen für die hoffentlich 
zahlreichen Besucher erstellen können, 
benötigen wir auf jeden Fall Ihre 
Anschrift. Ihr Name wird auf dem 
Lageplan nicht genannt.

Sie wollen vielleicht nichts verkaufen, 
haben aber Platz auf Ihrem Grundstück 
und würden andere Dorfbewohner dort 
verkaufen lassen? Dann melden Sie sich 
bitte auch! 

Wir verkaufen als einzige Stelle zentral 
im Dorfgemeinschaftshaus Kaffee und 
Kuchen, Bratwurst und Getränke. 
Nutzen Sie die Gelegenheit für einen 
schönen Sonntagnachmittag! In diesem 
Zusammenhang freuen wir uns über 
zahlreiche Volkmarshäuser 
Kuchenspenden, damit auch ordentlich 
etwas in die Kasse kommt. Bitte melden 
Sie sich auch dafür bei Lisa Neukirch
oder Marion Schmidtke.

Das Orga-Team:
Kirsten Backs, Stephan Becker, Tanja 
Böhme, Ilona Heil, Franziska Ludwig, 
Lisa Neukirch und Marion Schmidtke

... am Sonntag, dem 27. August 2023 
von 10 bis 16 Uhr!

Der Erlös aus dem Verkauf wird für 
einen guten Zweck in Volkmarshausen 
verwendet; wer hierzu eine gute Idee 
hat: immer her damit! Wir sammeln die 
Vorschläge.

Damit der Verkauf im DGH auch 
reibungslos klappt, benötigen wir noch 
helfende Hände. Wer kann sich 
vorstellen, unserem Dorf auf diese 
Weise einen kleinen Dienst zu erweisen? 
Wir benötigen Unterstützung bei 
Verkauf, Küchendienst, Grillstation, 
Aufbau am Samstag und Abbau am 
Sonntag. Es muss natürlich nicht den 
ganzen Tag geschuftet werden, sondern 
nur nach Ihren Möglichkeiten.

Bitte melden Sie sich dafür bei Marion 
Schmidtke (gerne per WhatsApp unter 
0179-213 777 2).

Wir freuen uns auf viele Besucher!

Für die Pflege und die Wasserversorgung 
haben sich wieder einige Volkmarshäuser 
bereit erklärt. So können wir uns über 
den schönen Blumenschmuck freuen, der 
von der Firma Benary gespendet wurde 
und danken allen Beteiligten!
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„Weißt du, was passiert ist?“

„Was soll denn passiert sein?“

„Hast du nicht den ASB gesehen?“

„Ach das… das ist doch nichts 

Außergewöhnliches?“

„Na aber hast du denn nicht auch die 

anderen Fahrzeuge der Feuerwehr 

gesehen?“

„Nein, die Sirene hat doch gar nicht 

geheult und ein Martinshorn habe ich 

auch nicht gehört!“

„Das ist seltsam. Was kann da nur los 

sein?“

Wir können Sie an dieser Stelle 
beruhigen: Es handelte sich um einen 
Ausbildungsdienst, der aufgrund seiner 
umfangreichen Thematik nicht an 
einem unserer Dienstabende 
abgehalten werden konnte. Es ging 
dabei um eine Menschenrettung mit 
der Drehleiter. Auch uns kann dieses 
Szenario jederzeit ereilen und dafür 
haben wir trainiert.

Die Übungslage: Auf dem Flachdach 
des Dorfgemeinschaftshausen ist bei 
Dacharbeiten eine Person verunfallt. 
Mit den verschiedensten Geräten 
wurde eine Rettungskette 
zusammengebaut, um die verunfallte 
Person schnell und schonend zu retten 
und sie dem Rettungsdienst zu 
übergeben. Dabei kam eine 
sogenannte flexible Rolltrage zum 
Einsatz, die mittels einem Ausgleichs-
Gehänge in die Drehleiter 
eingebunden wurden.

Wie das Löschen von Feuer müssen 
auch diese Handgriffe im Ernstfall 
beherrscht werden. Mitunter nicht nur 
tagsüber, sondern auch in der Nacht.

Mit beteiligt an diesem Dienst waren 
die Feuerwehr Mielenhausen, die 
Drehleiter der Feuerwehr Hann. 
Münden und ein Rettungswagen des 
ASB Hann. Münden.

An diesem Dienst hat sich wieder mal 
gezeigt, dass ein gutes Miteinander 
aller Rettungskräfte das A und O ist, 
um den Einsatz zum Erfolg zu bringen.

Ihre Ortsbrandmeisterin
Carina Marschall

Kinderfeuerwehr

Am 1. Juli zogen 11 Kinder und 5 
Betreuer mit Sack und Pack ins 
Feuerwehrhaus ein. Alle waren sehr 
aufgeregt und die Spannung war 
riesengroß. Nachdem alle Schlafplätze 
eingerichtet und die letzten Eltern 
verabschiedet waren, hieß es Stöcke 
und Brennholz für das Lagerfeuer 
sammeln. Währenddessen wurde in 
der Fahrzeughalle ein Experimente-
Tisch aufgebaut, wo die Kinder sich 
zum Thema „Brennen und Löschen“ 
unter Aufsicht ausprobierten. Dazu 
wurden farbenfrohe T-Shirts gebatikt 
und es gab Pizza zum Abendbrot. 

Nach der Raubtierfütterung durften 
unsere kleinen Löschmeister das 
Feuerwehrauto erkunden und 
erhielten eine kleine Gerätekunde. 
Eine Rundfahrt mit dem 
Feuerwehrauto durfte hierbei 
natürlich nicht fehlen. Mit Anbruch 
der Dämmerung ließen wir den Abend 
gemütlich am Lagerfeuer mit 
Stockbrot und Marshmallows
ausklingen. 

Nach einem ausgiebigen Frühstück 
am nächsten Morgen starteten wir zu 
einem kleinen Ausflug in den 
Schmetterlingspark nach Uslar. Hier 
wurden wir herzlich empfangen und 
konnten viele bunte und 
wunderschöne Schmetterlinge aus 
nächster Nähe betrachten. Auf dem 
Rückweg gab es natürlich noch einen 
Stopp an der Eisdiele. Um 15 Uhr 
wurden die Kinder glücklich und 
zufrieden von ihren Eltern abgeholt.

Es war ein wunderschönes, aufregendes 
Wochenende und ein toller Abschluss vor 
der Sommerpause.

Wir, die Kinderfeuerwehrblitze 
Volkmarshausen, bestehen inzwischen 
aus 11 Jungen und Mädchen im Alter von 
6 bis 12 Jahren. Du interessierst Dich für 
die Feuerwehr, hast Lust auf Spiel und 
Spaß  in der Gemeinschaft? Dann bist Du 
bei uns genau richtig. Wir treffen uns 
immer mittwochs von 16:30 bis 18:00 Uhr 
am Feuerwehrhaus Volkmarshausen. 
Macht mit, habt Spaß und lernt fürs 
Leben!
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Dazu gab es einige geschichtliche 
Aspekte rund um die Volkmarshäuser 
Feuerwehr, die die Beteiligten zum Teil 
zum Staunen brachten.

Anhand der beiden Beispiele sieht man 
deutlich, dass das Feuerwehrhaus nicht 
nur der Ort ist, an dem das 
Feuerwehrauto untergebracht ist, 
sondern auch beliebte Anlaufstelle bei 
Veranstaltungen und Stätte für 
gemütliches Beisammensein. Umso 
wichtiger ist es, dass unsere 
Ortsfeuerwehr mit all ihren Abteilungen 
gut aufgestellt ist. Wenn Sie Ihre 
Ortsfeuerwehr unterstützen möchten, 
können Sie das mit einer Mitgliedschaft 
in unserem Feuerwehrverein tun. 
Sprechen Sie uns dazu gerne persönlich 
an oder senden Sie uns eine Mail an:

feuerwehrverein@feuerwehrvolkmarshausen.de

Der Feuerwehrverein Volkmarshausen 
hat in diesem Jahr bereits an 
verschiedenen Veranstaltungen 
teilgenommen. Darunter seien die 
Aktion „Volkmarshausen putzt sich 
raus“ am 25. März und die 
Grenzbegehung des Ortsrates am 1. 
Juli genannt.

So starteten wir die Reinigungsaktion 
im Frühjahr am Feuerwehrhaus und 
teilten uns zunächst in mehrere 
Abschnitte ein, um alle Bereiche des 
Ortes abzudecken und den Müll zu 
beseitigen. Anschließend kehrten wir 
bei Kaffee, Tee und Kuchen im FGH 
ein, um uns aufzuwärmen und von den 
teils exotischen Funden zu berichten.

Die Grenzbegehung im Juli führte uns 
entlang eines etwa 4 km langen 
Teilstücks der Gemarkungsgrenze von 
Volkmarshausen. Die Wanderung 
wurde mit interessanten Anekdoten 
und historischen Fakten untermalt. Das 
Feuerwehrhaus war Haltepunkt in 
Form einer Getränkestation. 

Feuerwehrverein Volkmarshausen e.V.

Am frühen Abend wird auch wieder der 
beliebte Laternenumzug für die kleinen 
Gäste stattfinden.

Des Weiteren freuen sich die 
Veranstalter über tatkräftige 
Unterstützung. Das betrifft vor allen 
Dingen den Aufbau am Freitag, den 
17.11.2023 und den Abbau am Sonntag, 
den 19.11.2023. Wenn Sie uns dabei 
unterstützen möchten, wenden Sie sich 
bitte ebenfalls an eine der unten 
genannten Personen.  

Ansprechpartner für den Martinsmarkt:

Sascha Knierim
Feuerwehrverein Volkmarshausen e.V.
Tel.: 0151 12316906

Sven Koppitz
DRK Ortsverein Schedetal e.V.
Tel.: 0151 19324038

Marion Schmidtke
Chorgemeinschaft Volkmarshausen e.V.
Tel.: 0179 2137772

Im Namen der Vereine,
Sascha Knierim

Das Deutsche Rote Kreuz Ortsverein 
Schedetal e.V., die Chorgemeinschaft 
Volkmarshausen e.V. und der 
Feuerwehrverein Volkmarshausen e.V. 
wollen in diesem Jahr den 
Martinsmarkt wieder aufleben lassen.

Der vorweihnachtliche Markt wird, wie 
die Jahre zuvor, in gemütlicher 
Atmosphäre auf dem Anger 
stattfinden. Der Termin dafür ist

Samstag, der 18. November 2023.

Neben Speisen und Getränken sollen 
auch handwerkliche und selbst 
hergestellte Produkte ausgestellt und 
verkauft werden. Dafür stehen den 
Ausstellenden feste Verkaufshütten 
zur Verfügung. Wenn Sie gerne etwas 
auf dem Martinsmarkt anbieten und 
verkaufen möchten, wenden Sie sich 
bitte an einen der unten genannten 
Vertreter der drei Vereine, um Ihren 
Verkaufsstand zu reservieren. Gerne 
können Sie auch Kontakt aufnehmen, 
um Ihre Fragen vorab zu stellen.

Endlich wieder Martinsmarkt …!

Station am Feuerwehrhaus bei 
der Grenzbegehung am 1. Juli 
(Foto: Klaudia Ksyks).

Ein besonderes Highlight steht 
im November an. So soll der 
Martinsmarkt wieder auf dem 
Anger stattfinden. Nähere 
Informationen finden Sie dazu 
im nebenstehenden Beitrag. Noch ist der Anger 

sommerlich grün –
bald wird hier 
wieder der 
Martinsmarkt 
stattfinden (Foto: 
Markus Ziegeler).
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Wir setzten modernste Technik ein, um 
eine „Live-Schaltung“ zum 
befreundeten Pastor Ernst Göttges via 
Beamer im Saal zu zeigen. Eine bunte 
Mischung des Liedgutes von Brahms bis 
zu den Toten Hosen sorgten für ein 
abwechslungsreiches Programm. Mit 
dem Auftritt der Stimmwerk-Teens 
gelang eine besondere Überraschung.  
Beim Lied „Tage wie diese“ begannen 
die Flaxtöne zu singen. Die Stimmwerk-
Teens, die im Publikum verteilt saßen, 
setzen ein und gingen langsam durch 
das Publikum auf die Bühne.

Ereignisreiche Monate liegen hinter 
uns. Am 1. Mai durften wir gemeinsam 
mit den Stimmwerk-Kids den Frühling 
vor dem Dorfgemeinschaftshaus 
begrüßen. Die Flaxtöne haben zwar 
auch gesungen, aber die Kids waren die 
eigentlichen „Stars“. Sie waren wirklich 
herzerweichend mit ihrem Auftritt und 
hatten auch sichtlich Spaß an Ihrem 
Applaus. Mit Kaffee, Kuchen, Bratwurst 
vom Grill und strahlendem 
Sonnenschein hatten wir und die 
zahlreichen Besucher eine schöne Zeit.

die bei den wöchentlichen Proben 
manchmal in Vergessenheit geraten. 
Und dann hieß es üben, üben, üben…

Am 24. Juni war es dann endlich 
soweit. Das Jubiläumskonzert anlässlich 
des 175-jährigem Bestehens konnte 
beginnen. Unter dem Motto „With a 
smile“ begann um 19 Uhr im Rittersaal 
des Welfenschlosses die musikalische 
Nachfeier des Jubiläums aus 2020. 

Etwa 200 Besucher konnten feststellen, 
wie zeitgemäß und abwechslungsreich

Am 4. Juni hatten die Flaxtöne einen 
sehr produktiven Tag. Beim CVT-
Workshop (Complete Local
Technique) unter der Leitung von 
Alexandra Ziegler-Liebst haben wir 
wieder einige Tricks und Kniffe 
gelernt und aufgefrischt,

ein Traditionschor sein kann. Unter der 
Leitung von Lars Bücker gaben wir ein 
Konzert, das mit Höhepunkten und 
Überraschungen begeisterte. Zu Beginn 
wurde eine Präsentation gezeigt, in der 
die Chormitglieder mit Videos ihren 
Dank an das Publikum aussprachen. 

Das Konzert endete mit dem 
gemeinsamen Lied „Heaven“.

Wer die Chorgemeinschaft finanziell 
unterstützen möchte, findet 
Spendenmöglichkeiten auf unserer 
Homepage:

http://www.flaxtoene.de

Zudem besteht natürlich jederzeit die 
Möglichkeit, über die 

IBAN DE09 2605 0001 0000 0063 20 

zu spenden.

Realgemeinde Volkmarshausen neu aufgestellt

Nach längerer Zeit der ruhigen 
Kontinuität hat sich die Realgemeinde 
neu aufgestellt. Im April und Mai 
dieses Jahres fanden zwei 
Mitgliederversammlungen statt, die 
neben den Neuwahlen des Vorstandes 
vor allem die Planung weiteren 
Vorgehens beinhalteten. Neu gewählt 
wurden: Gudrun Surup (Vorsitzende), 
Marco Brandau (stellvertretender 
Vorsitzender), Frank Polter 
(Schriftführer), Rolf Katzwinkel und Jan 
Gutzeit (Beisitzer) sowie Frank Heede 
und Dominique Grunwald 
(Kassenprüferin). 

Das Gebiet der Realgemeinde umfasst 
kaum zwei Hektar. Immer wieder wird 
diskutiert, die Anteile zu veräußern 
und die Realgemeinde aufzulösen 
bzw. an eine größere Einheit 
abzugeben, weil ein wirtschaftlicher 
Betrieb nicht nur für einige Mitglieder 
unrentabel erscheint. Viele sehen 
aber vor allem die Tradition, die mit 
der Existenz der Realgemeinde 
verbunden ist und möchten sie 
erhalten. Nach intensiver Diskussion 
war man sich darüber einig, dass die 
Realgemeinde weiterbestehen soll.
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Jahreshauptversammlung des SV Schedetal Volkmarshausen e.V.

Deshalb möchten wir Ihnen an dieser 
Stelle als Vorstand einige Gedanken mit 
auf den Weg geben, die zur Reflexion 
dienen sollen: Solch kleine "Wald-
Betriebe", wie es die Realgemeinde 
Volkmarshausen ist, sind in Bezug auf 
ihre Wirtschaftlichkeit sehr langfristig zu 
betrachten. Eine Generation baut auf, 
eine spätere erntet.

Wir befinden uns zu diesem Zeitpunkt 
zweifellos in einer Aufbauphase. Diese 
ist aber nicht weniger reizvoll, weil wir 
sie in den nächsten Jahren gestalten 
und unseren Wald langfristig wachsen 
sehen können. Wer ausschließlich auf 
die Rentabilität seines eingesetzten 
Geldes schaut, ist daher bei der 
Realgemeinde Volkmarshausen 
sicherlich falsch. Wer hingegen in Zeiten 
des Klimawandels mitgestalten möchte, 
ist in unserer kleinen Realgemeinde 
genau richtig!

Um die Realgemeinde Volkmarshausen 
in eine sichere Zukunft zu bringen, 
müssen jetzt einige Aktionen veranlasst 
werden. Notwendige Baumfällarbeiten
wurden zwischenzeitlich erledigt; wir als 
Vorstand planen, eine Aufforstung in 
Gang zu bringen. Dabei ist angedacht, 
mit Ihnen als Volkmarshäuserinnen und 
Volkmarshäuser eine Pflanzaktion, 
gerne auch als junge Familie, 
durchzuführen. Vielleicht könnten 
Baumpatenschaften helfen, diese 
Bäume gesund groß werden zu lassen.

Noch eine wichtige Information: Einige 
Besitzer eines Realgemeinde-Anteils 
möchten diesen abgeben und hoffen, 
dass sich Interessenten finden, die 
einen Anteil übernehmen möchten. 
Grundvoraussetzung dafür ist ein 
Hausbesitz in Volkmarshausen. Sollten 
Sie Interesse haben, melden Sie sich 
doch bitte bei Surup (05541-6392) 
oder bei Brandau (0178-9172335), um 
weitere Informationen zu erhalten. Der 
Vorstand wird bei der Vermittlung der 
Anteile gerne behilflich sein. 

Wir freuen uns auf Ihre Unterstützung!

Gudrun Surup im Namen des 
Realgemeinde-Vorstands

Am 24. April fand unsere 
Jahreshauptversammlung 
im DGH statt. Hierbei 
standen auch Neuwahlen 
und Ehrungen auf der 
Tagesordnung.

Zu Beginn der Sitzung gedachten die 
Anwesenden der verstorbenen 
Vereinsmitglieder Hermine Heede, 
Margrit Drüke und Elfriede Backs.

Für 25 Jahre im Verein wurden geehrt 
(von links): Petra Krug, Anne Grebe, 
Monika und Jonas Görtelmeyer, 
Gabriele Boczinski,  Friederike Nielsen, 
Claus Nielsen und Peter Jost ( in 
Abwesenheit).

Ehrennadeln in Gold erhielten 
außerdem Sigrid Heller und Peter 
Busanny (50 Jahre), Günter Kuke und 
Axel Schäfer (60 Jahre) sowie Gerhard 
Sittig für 75 (!) Jahre Mitgliedschaft im 
Verein. Zu Ehrenmitgliedern wurden 
Ruth Böhme und Henny Ippensen 
ernannt.

Erfreulicherweise konnte die 
Mitgliederzahl trotz der Corona-Jahre 
nicht nur gehalten, sondern sogar auf 
aktuell 593 erhöht werden.

Im Zuge der umfangreichen 
Jahresberichte des geschäftsführenden 
Teamverstands und der Spartenleiter 
wurde auch auf den aktuellen Stand im 
Bike Park eingegangen. Hier hat sich 
Einiges getan, so dass auf einer fertig 
gestellten Bahn bereits gefahren 
werden kann.

Der geschäftsführende Teamvorstand 
wurde einstimmig im Amt bestätigt. 
Leider musste die eigentlich sehr gut 
beworbene SVS-Teamolympiade 
wegen der nur sehr wenigen 
Meldungen abgesagt werden.

Die Wandergruppe „Alpin“ fährt vom 
17. bis 22. September ins Zillertal, wo 
fünf gemeinsame Wanderungen 
geplant sind.

Neugierig geworden? Es sind noch 
einige Plätze frei! Der Preis der Reise 
liegt im DZ pro Person bei 210 EUR und 
im EZ bei 252 EUR inkl. Frühstück, Fahrt 
und Reiserücktrittsversicherung.

Informationen zur Wanderreise gibt es 
bei Klaus Dreßler unter 0173-3423196.

An Stelle der im Sturm 2018 geworfenen 
Fichten haben sich Eberesche und Adlerfarn 
ausgebreitet (Foto: Markus Ziegeler).
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Handball im SV Schedetal Volkmarshausen e.V.

von Lisa Steinbrecher,
Teamvorstand

Wie auch 2022 organisierte der 
Teamvorstand das traditionelle 
Pfingsthandballturnier mit. Beim 
Rasenturnier traten insgesamt 70 
Mannschaften (Jugend und Senioren) 
gegeneinander an. Die 1. Damen des 
SVS belegte dabei den ersten Platz, vor 
der ehemaligen A-Jugend der JSG 
Münden/Volkmarshausen. Die 2. 
Damen beendete das Turnier auf dem 
4. Platz. Die Herren des SVS scheiterten 
im Spiel um Platz 3 knapp gegen 
Lokalkonkurrent TG Münden und 
wurden am Ende des Turnieres vierter. 
Die Minis der JSG starteten am Samstag 
in der Beachanlage in ihr Turnier. Dort 
ging es nicht um Tabellenplätze, 
sondern um den Spaß am 
Handballspielen. Insgesamt traten in 
den Spielklassen „Anfänger“ und 
„Fortgeschrittene“ 12 Mannschaften 
an. Im Anschluss wurde die 
Beachanlage für die Großen umgebaut 
und das traditionelle Mixed-Beach-
Turnier ging mit zehn Mannschaften an 
den Start. Bis in die späten 
Abendstunden wurden hier im 
„Flutlicht“ des THW Münden die ersten 
drei Plätze ausgespielt. 

Auch dieses Jahr war das Pfingstturnier 
ein großer Erfolg, der ohne die vielen 
helfenden Hände nicht möglich 
gewesen wäre.

für den Handball im SVS und der JSG.

Der SVS wird wieder mit drei 
Mannschaften in die Saison 
2023/2024 starten. Die 1. Damen 
wird in der Landesliga Süd an den 
Start gehen. Die 2. Damen und die 
Herren sind jeweils in der 
Regionsoberliga gemeldet. Als 
Startschuss für die neue Saison wird 
am 5. August zusammen mit den zwei 
Mannschaften der TG Münden ein 
gemeinsames Saisoneröffnungsgrillen 
am Sporthaus stattfinden. Bei 
Bratwurst und kalten Getränken soll 
der Zusammenhalt innerhalb der 
Handballsparte und der 
Mannschaften gestärkt und die neue 
Saison eingeläutet werden. 

Informationen rund um die 
Handballsparte und Neuigkeiten aus 
allen SVS-Handballmannschaften sind 
auf Vereins-Homepage

www.svs-volkmarshausen.de

zu finden. Des Weiteren präsentieren 
sich der Teamvorstand und alle 
Mannschaften sowohl bei Facebook 
als auch bei Instagram.

1. Damen:

Nach einer kleinen Handballpause ging 
es Ende Juni wieder in den 
Trainingsbetrieb. Die bis Ende Juli 
andauernde, erste Vorbereitungsphase 
sollte dabei zunächst den Fokus auf die 
Fitness setzen. Ab Mitte August geht es 
für uns dann in die Vorbereitung, in der 
Spiele gegen weitere Mannschaften 
und die Teilnahme am Paul-Otto-
Turnier des MTV Geismar auf uns 
warten. Am 9. September startet dann 
die Saison direkt mit einem Heimspiel 
gegen die HSG Langelsheim/Astfeld. 

Personell gibt es zur neuen Saison 
wieder einige Umstellungen. Neben 
Jenna Weise und Benita Ehlers, die erst 
zu einem späteren Zeitpunkt wieder 
aktiv werden, mussten wir uns leider 
von Mariola Jerrentrup verabschieden. 
Auch Muriel Jerrentrup wird diese 
Saison leider nicht für die Mannschaft 
spielen können. Dafür begrüßen wir 
Hilke Doppe und Svea Rein wieder 
zurück in unseren Reihen und sind froh, 
dass Chiara Rusteberg neben ihren 
Spielen für die A-Jugend das eine oder 
andere Mal für uns auflaufen wird.

Nike Kaps (1. Damen)

Ende Juni gab es eine 
große Veränderung in 
der JSG. Martina Rülke
hat ihr Leitungsamt 
abgegeben und die 
Aufgaben mussten neu 
verteilt werden; ihr gilt 
der Dank für ihr 
langjähriges Engagement

2. Damen:

Nach dem Pfingstturnier ging es in die 
Sommerpause; erst mit Beginn des Juli 
startete der Trainingsbetrieb. Die 2. 
Damen startet voraussichtlich mit 
einem Auswärtsspiel am 10. September 
beim TV Jahn Duderstadt in die nächste 
Saison. 

Im Kader der 2. Damen hat sich einiges 
verändert. Die sechs A-Jugendlichen 
spielen in der kommenden Saison 
wieder altersgerecht in der A-Jugend 
der JSG Münden/Volkmarshausen. Mit 
den sechs Spielerinnen hat auch Timo 
Mühling die 2. Damen in Richtung A-
Jugend verlassen. Svea Rein und Hilke 
Doppe werden in der kommenden 
Saison für die erste Damen auflaufen. 
Lisa Steinbrecher wechselt vom 
Spielfeld auf die Trainerbank und wird 
zukünftig Sebastian Toll als Betreuerin 
unterstützen. Hannah Mühling, Svenja 
Köhler, Mareike Burg und Carolina 
Kretschmann werden den 2. Damen 
zukünftig nicht mehr zur Verfügung 
stehen. Erfreulicherweise konnten 
bereits während der abgelaufenen 
Saison einige Neulinge begrüßt 
werden. Nele Hellfeier und Linda Seitz
konnten sich in den letzten Spielen 
schon erfolgreich einbringen. 

Auch Lena Ladewig kam neu 
dazu. Mit Sarah Ohsenbrück
und Maike Strauß kehren 
Ehemalige zurück. Zudem hat 
Gina Krebs als Neuling mit dem 
Handballsport begonnen.

Lisa Steinbrecher (2. Damen)
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endlich wieder einen Imbiss vor Ort 
anbieten und die Lunchpakete der 
letzten Zeit waren Geschichte. Bei 
schönstem Wetter wurden im Garten 
der Servicestelle Sitzgelegenheiten und 
ein Buffet aufgebaut, an dem sich die 
Blutspenderinnen und -spender 
bedienen konnten. Wir bedanken uns 
bei allen, die uns an diesem Tag 
unterstützt haben. Sobald der nächste 
Termin feststeht, werden wir ihn über 
die üblichen Kanäle bekannt geben.

Gruppenstunden im Bereich der ersten 
Hilfe gelernt hatten. So wurden 
verschieden Verbände vorgestellt und 
die stabile Seitenlage vorgeführt.

Mitte Juli fand nach zwei Jahren Pause, 
unser Grillnachmittag statt, diesmal  
gemeinsam mit der Seniorengruppe und 
dem Jugendrotkreuz. Auf dem Gelände 
der DRK Bereitschaft in Scheden fanden 
wir unter dem großen Carport bei den 
hochsommerlichen Temperaturen erst 
einen schattigen Platz und später Schutz 
vor dem Gewitter. Unsere Jugend-
Rotkreuzler zeigten, was sie in den

Zum Abschluss wurde dann endlich der 
Grill angeheizt. Bei selbst gemachten 
Salaten, Blätterteigteilchen und 
Baguettes kam zusammen mit dem 
Grillgut ein ansehnliches Buffet 
zusammen. Ein herzliches Dankeschön 
an alle, die an dem Tag dabei waren 
und ein extra Dankeschön an alle 
helfenden Hände – es war ein schöner 
Tag! Im August wird es eine Fahrt zu 
der Waldbühne in Bremke geben; 
darüber berichten wir beim nächsten 
Mal.

Das Jugendrotkreuz trifft sich montags 
in der Zeit von 17:00 bis 18:30 Uhr in 
den Räumlichkeiten der DRK 
Bereitschaft in Scheden (Mündener Str. 
2 / ehemals AVI). Kinder ab 6 Jahre, die 
Interesse haben oder einfach mal rein 
schnuppern wollen, sind während der 
Gruppenstunden herzlich willkommen. 

Im Mai fand 
wie gewohnt

im Gebäude der
Servicestelle im 

Auefeld die erste 
Blutspende dieses

Jahres statt, die vom 
Ortsverein organisiert

wurde. Nach langer Zeit durften wir

Grenzen erkundet

Zum 1. Januar 1973 und damit vor gut 50 
Jahren wurde die damalige Gemeinde 
Volkmarshausen im Rahmen der 
kommunalen Gebietsreform zusammen 
mit anderen Gemeinden zum Ortsteil 
der Stadt Hann. Münden. Die bisherigen 
Gemeindegrenzen reduzierten sich 
damit auf Gemarkungsgrenzen der 
Dörfer, die nach wie vor den 
Mitwirkungsbereich der jeweiligen 
Ortsräte bilden.

Um die Grenzen der Gemarkung von 
Volkmarshausen für alle Einwohnerinnen 
und Einwohner erlebbar und 
nachvollziehbar zu machen, 
veranstaltete der Ortsrat am 1. Juli die 
Begehung des ersten Drittels dieser 
Grenze. Startpunkt war um 11 Uhr das 
Dorfgemeinschaftshaus. Von dort aus 
ging es mit über 30 Teilnehmenden über 
den Thielebachweg und die Grenze zum 
benachbarten Stadtwald zu den 
Sportanlagen. „Wir waren gespannt auf 
die Historie, warum diese damaligen 
Eigentumsflächen der Gemeinde im Zuge 
der Gebietsreform nicht in das Eigentum 
der Stadt übergegangen sind“, so 
Ortsbürgermeister Markus Ziegeler

mit Blick auf die Hintergründe, die im 
Rahmen der Wanderung vermittelt 
werden sollten. Mit dabei war deshalb 
auch Ortsheimatpfleger Steffen Berndt, 
der so manches aus Vergangenheit und 
Gegenwart zu berichten wusste. 
Weiter ging es zum Feuerwehrhaus im 
Lausewinkel und von dort aus über den 
Mühlenbachweg zurück zum 
Dorfgemeinschaftshaus, wo der 
Nachmittag ab 14 Uhr mit kühlen 
Getränken und Wurst vom Grill seinen 
Ausklang fand.

Mit Blick auf die gute Resonanz freut 
sich der Ortsrat schon heute auf die 
Begehung des zweiten Drittels im 
nächsten Jahr. Die Tour wird dann 
voraussichtlich am Feuerwehrhaus 
starten und durch das Schedetal 
entlang der Grenze zum ehemaligen 
Klosterwald gehen.

Fotos: Klaudia Ksyks



Die Steintröge am 
Besinnungsweg entlang 
unserer Marienkirche sind 
komplett neu bepflanzt! Bärbel König-Dreyer 
hat Erde und Pflanzen gespendet und mit der 
tatkräftigen Hilfe der Monkeys wurden die 
schönen Gimter Tröge von der alten, stark 
verfilzten Bepflanzung befreit. Nun wachsen 
dort zwischen winterharten Stauden wieder 
farbenfrohe Blumen der Saison und 
schmücken den Kirchplatz. Gönnen Sie sich 
doch einfach mal ein paar ruhige Momente 
am Besinnungsweg!

Was aber noch dringend fehlt: Wir suchen 
blumenliebende Menschen, die jeweils eine 
Woche lang in diesem Sommer das Gießen der
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Hier wird gefeiert

von Tabea Danzeisen

Am Sonntag, den 27. August ist 
Dorfflohmarkt! Und wir dachten uns, 
das verbinden wir mit einem 
Sommerfest. Um 10:30 Uhr starten wir 
mit einem Familiengottesdienst mit 
christlicher Rock/Pop-Musik unserer 
hauseigenen Band, einem Anspiel für 
Kinder und einer lebensnahen Predigt. 
Anschließend wird gegrillt und wir 
bieten verschiedene Spiele für Kinder 
auf unserer großen Wiese an. Einen 
Flohmarkt-Stand wird es 
selbstverständlich auch geben und man 
kann sich auf Open-Air-Live-Musik 
freuen. Auf diese Weise möchten wir 
allen Flohmarkt-Besuchern eine 
Möglichkeit geben, sich bei uns kurz zu 
erfrischen und eine kleine Pause zu 
machen. Sie sind herzlich eingeladen. 

Gefeiert wird auch im September bei 
uns. Am 

Sonntag, dem 24. September 

zelebrieren wir um 10:30 Uhr unseren 
Erntedankgottesdienst. Nach dem 
Gottesdienst gibt es diverse 
Leckereien, Aktionen für Kinder und 
eine Versteigerung. Der Erlös wird 
einem guten Zweck zu Gute kommen. 
Im vergangenen Jahr kamen über 500 €
für die freiwillige Feuerwehr 
Volkmarshausen zusammen.

Wir freuen uns auf Sie!

Jeden Sonntag um 10:30 Uhr findet 
unser Gottesdienst statt. Am Anfang 
feiern wir gemeinsam Gott mit Musik 
von unserer Live-Band. Dann gibt es 
eine ermutigende und lebensnahe 
Predigt für circa 25 Minuten. Insgesamt 
dauert der Gottesdienst 1,5 Stunden. 
Ab 10 Uhr hat bereits unser Café 
geöffnet. Vor und nach dem 
Gottesdienst freuen wir uns, Sie hier 
bei einem Kaffee, einer Limo oder 
einem Stück Kuchen kennenzulernen

und Kenntnissen ehrenamtlich einbringen möchten? Dann sind Sie bei uns genau 
richtig. Willkommen zur Mitarbeit in Ihrem Kirchenvorstand!

Der Kirchenvorstand wird alle sechs Jahre von den Mitgliedern der Gemeinde 
gewählt. Er leitet die Gemeinde gemeinsam mit dem Pfarramt. In regelmäßigen 
Sitzungen entscheiden die Kirchenvorsteherinnen und Kirchenvorsteher über die 
Schwerpunkte des Gemeindelebens.

Zusammen mit dem Pfarramt gibt der Kirchenvorstand seiner Kirchengemeinde ein 
Gesicht. Mit viel Leidenschaft und verschiedensten persönlichen Begabungen 
schafft er die Grundlage für ein lebendiges Gemeindeleben.

Online-Hinweis
Die Online-Ausgabe des Volkmarshäuser 
Blattes finden Sie als .pdf-Datei zum 
Herunterladen auf der Internetseite der 
Stadt Hann. Münden unter:

https://www.hann.muenden.de/Meine-
Stadt/Ortschaften/Ortschaft-Volk-zwj-mars-
zwj-hau-zwj-sen/

Endlich geschafft!

Gemeinden suchen Kandidatinnen und Kandidaten

Blumentröge übernehmen. Regenwasser und Kannen gibt es im Pfarrgarten. Jutta 
Koch (Tel. 27 28) gibt gerne weitere Auskunft. Wir von der Arbeitsgruppe „Offene 
Kirche“ freuen uns über jede Unterstützung!

Edith Breul, Jutta Koch, Gisela Kopf und Bärbel König-Dreyer

Sie haben Spaß daran, etwas zu gestalten und möchten sich für 
andere einsetzen? Teamarbeit ist Ihnen wichtig und Sie haben 
keine Angst vor Zahlen oder Verantwortung? Und neuerdings 
haben Sie sogar Zeit, in der Sie sich gern mit Ihren Fähigkeiten



20

Impressum

Herausgeber: Ortsrat Volkmarshausen / blatt@volkmarshausen.de
V.i.S.d.P.: Prof. Dr. Markus Ziegeler (Ortsbürgermeister), Rehhagen 11 A, 34346 Hann. Münden
Redaktionsteam: Elke Nieding, Friederike Nielsen, Karin Walter, Prof. Dr. Markus Ziegeler

Druck: Stadt Hann. Münden
Auflage: 400 Exemplare

https://www.hann.muenden.de/Meine-Stadt/Ortschaften/Ortschaft-Volk-zwj-mars-zwj-hau-zwj-sen/

Termine im Überblick:

Als Leitungsgremium trifft sich der Kirchenvorstand alle ein bis 
zwei Monate zu einer gemeinsamen Sitzung. Kollegiales 
Miteinander und eigenständiges Arbeiten werden dabei 
großgeschrieben.

• 11. August: Volkmarshäuser Dorftreff (VoDo)

• 27. August: Dorfflohmarkt

• 8. September: Volkmarshäuser Dorftreff (VoDo)

• 6. Oktober: Volkmarshäuser Dorftreff (VoDo)

• 3. November: Volkmarshäuser Dorftreff (VoDo)

• 18. November: Martinsmarkt

• 19. November: Gedenkstunde zum Volkstrauertag

• 1. Dezember: Aufstellen des Weihnachtsbaums (mit VoDo)

• 10. Dezember: Adventskaffee im DGH

Kirche lebt durch Sie - am 10. März 2024 ist wieder 
Kirchenvorstandswahl. Vielleicht sind Sie ja eine der Kandidatinnen 
oder Kandidaten? Bis 10.10.2023 können Sie sich bewerben und

vorgeschlagen werden. 
Voraussetzungen sind ein 
Alter von 16 Jahren am 
Beginn der Amtsperiode und 
die Kirchenmitgliedschaft. 

Sprechen Sie Ihren 
Kirchenvorstand oder Ihre 
Pastorin und Ihren Pastor an. 
Wir freuen uns auf Sie und 
Ihre Ideen!


